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Bonsoir à toutes et tous. 

Chères messipontines et chers messipontins qui me faites l’honneur de votre présence, mesdames, 

messieurs qui ont répondu à notre invitation, je suis heureux de vous retrouver nombreux ce soir pour 

cette traditionnelle cérémonie des vœux et ce malgré les mauvaises conditions climatiques de ce jour. 

En cette nouvelle année, en mon nom, au nom de l’ensemble des élus de Pont-de-Metz, au nom des 

employés municipaux, et au nom des membres du CCAS, je vous présente mes meilleurs vœux.  

J’espère de tout cœur, qu’elle vous apporte bonheur, réussite personnelle, professionnelle, sérénité et 

que la santé vous accompagne tous les jours. 

En ce début d’année, ayons une pensée pour celles et ceux qui nous ont quittés, pour leurs familles et 

leurs proches. Pour ceux qui traversent des moments difficiles, du fait de la maladie ou qui se trouvent 

dans une situation précaire. Et n’oublions pas non plus ceux qui subissent les conditions climatiques 

comme les habitants du Pas de Calais ou nos amis d’outre-mer... 

Je remercie de leur présence ce soir :  

M. Olivier Jardé, notre conseiller départemental, M. Georges Dufour, maire de Saveuse et Vice-

Président d’AM, Mme Ingrid Dordain, notre députée, M. Pierre Savreux, Vice-Président d’AM en charge 

de la culture. 

Mesdames et messieurs les maires et élus des communes voisines, Mme Isabelle Rambourg, maire de 

Saleux, M. Franck Darragon, maire de Salouël, M. Jean-Luc Jeuniaux, maire de Vers sur Selle et M. 

Daniel Démaret, maire de Ferrières. 

Nous avons aussi parmi nous, M. le Commissaire Faity qui représente le Directeur Départemental de la 

Sécurité Publique et les représentants de police. 

Merci à Mesdames et messieurs les représentants d’associations. 

Mesdames et messieurs, dirigeants et agents des entreprises et administrations partenaires.  

J’ai reçu les excuses de Mme Margaux DELETRE, notre conseillère départementale, de M. Alain GEST, 

Président d’Amiens Métropole qui sera représenté ce soir par M. Georges DUFOUR, de Mme Brigitte 

FOURÉ, maire d’Amiens, de Mme Maria Trefcon, maire de Dreuil-les-Amiens et de M. David Vasseur 

notre directeur de l’école, pierre et Marie Curie. 

********** 

Une cérémonie des vœux, c’est l’occasion de faire un bilan de l’année passée, de se projeter sur la 

suivante, mais c’est aussi le moment de mettre en avant le travail des personnes qui nous entourent 

au quotidien, dans notre rôle de maire. 

À commencer par l’ensemble du personnel communal pour leur disponibilité auprès de nous et pour 

l’aide précieuse qu’ils apportent dans la mise en place de nos projets.  

Ils font le maximum toute l’année pour répondre aux demandes des administrés.  

Je remercie mes adjointes et adjoints ainsi que l’ensemble des conseillers municipaux. Sans eux et leur 
détermination rien ne serait possible. Ils ont en permanence le souci de l'intérêt général et j’ai un réel 

plaisir à travailler avec eux.  



Merci à l’ensemble des membres du CCAS, sur qui nous pouvons compter tout le long de l’année  

notamment au plus près des défavorisés. 

Un mot aussi pour certaines personnes non élues qui donnent de leur temps pour nous aider dans 

différents domaines, je pense aux suivis des dossiers concernant l’énergie ou encore pour certaines 

manifestations. Leur aide nous est aussi très précieuse. 

Merci à vous tous. 

********** 

Cette cérémonie de ce soir me réjouit d’autant plus, qu’elle intervient dans un contexte national et 

international empreint d’incertitudes et de tensions. 

De l’année 2023, nous retiendrons ces terribles conflits un peu partout dans le monde, en Ukraine, au 

Proche Orient, en Afrique et en Asie… Des conflits qui engendrent des atrocités et maintenant des actes 

antisémites.  

Nous retiendrons aussi ces dérèglements climatiques à répétitions débouchant sur des situations 

humanitaires catastrophiques. 

En France, l’inflation galopante entraine une augmentation du coût de la vie qui nous étrangle de plus 

en plus.  

Des entreprises et des collectivités sont en difficulté, voire en grosse difficulté pour certaines.  

Plus grave encore, ce sont ces nombreux ménages qui ne s’en sortent plus et qui de plus, ne voient 

même pas l’horizon s’éclaircir.  

À cela j’ajouterais cette vague d’agressions, d’émeutes et de crimes de plus en plus sordides que nous 

avons vécus l’an dernier.  

Restons optimistes et parlons maintenant de notre ville.  

Je commencerai le bilan 2023, en rappelant les manifestations marquantes de l’année écoulée.  

Le 8 mai, lors de la commémoration, nous avons rendu un hommage à 2 jeunes messipontins Raymond 

MARTIN et Louis DELAPIERRE. Ils sont morts lors de la seconde guerre mondiale. Le premier à 22 ans 

en déportation et le second à 14 ans abattu dans les rues de Pont de Metz. 

Jusqu’alors ils n’avaient jamais été honorés, maintenant c’est chose faite, leurs noms sont aujourd’hui 

gravés sur notre monument aux Morts. 

Le 24 février, pour la première fois, s’est déroulé le 1er carnaval des enfants du Pont des Loisirs. 

Déguisements, musiques et danses étaient au rendez-vous, avec une déambulation dans les rues.  

Cet évènement est l’image du dynamisme qui règne toute l’année au sein de l’équipe d’animation 

menée par Aurélie et Thibaut. 

Début décembre, il y a eu le traditionnel Marché Artisanal, qui cette année a encore été de grande 

qualité de par les diversités des produits proposés. Félicitations à Pontdemetzanim’ et aux bénévoles 

qui ont permis cette réussite.  

Plusieurs évènements culturels ont aussi été proposés. 

En février, un spectacle lyrique « La magie d’Offenbach » a attiré plus de 200 personnes dans cette 

salle. 



En mai, c’est dans l’église que Le Trio Nadir, composé de jeunes musiciens issus du Conservatoire 

National Supérieur de Musique de Paris, nous a offert un très joli concert. Cette manifestation était 

organisée conjointement par la municipalité, la paroisse de la Paix et le service culture d’Amiens 

Métropole. 

Le 22 octobre dernier, la troupe de L’escalier du Rire d’Albert nous a présenté sa pièce de théâtre : 

« L’Amour est aveugle 2, mais le mariage lui rend la vue ». Un moment de franche rigolade, pour la 

centaine de spectateurs présents. 

À ces évènements, il faut ajouter les manifestations réalisées par nos associations locales. J’en profite 

pour vouer l’énergie qu’elles mettent à animer et permettre des activités pour tous les messipontins. 

Je retiendrais aussi, le bon comportement d’ensemble des clubs sportifs :  

• Les Green Falcons qui maintiennent leur haut niveau d’ensemble sur le plan national,  

• Le Football Club de Pont de Metz qui s’est permis en septembre un match de gala contre 

l’équipe première de Longueau en coupe de France, 6 divisions d’écart !!! 

• Le Billard Club et le club de Chès Jav’loteux qui ramènent chaque année, leur lot de titres 

départementaux et régionaux. 

En 2023, en termes de travaux et d’investissements, qu’avons-nous réalisés ? 

En premier lieu, il faut citer les travaux de viabilisation d’un terrain situé dans le lotissement 

l’Hommelet. Ce lot a été divisé en 3 parcelles mises en vente par la Municipalité. Prochainement, 3 

habitations y seront construites. 

En début d’année nous avons entrepris la modernisation de l’éclairage public par l’installation de 

luminaires à LED. Cela consistait en une première tranche comportant le remplacement de 82 mâts 

dans les lotissements l’Hommelet et une partie des Hauts de Metz. 

En septembre, nous avons déployé notre Vidéoprotection, par l’installation de 19 caméras situées à 

des endroits sensibles de la commune. Depuis, des infractions ont été relevées et verbalisées, 

notamment au niveau des bennes à déchets verts. 

La mairie dispose enfin de son nouveau local d’archives qui respecte les normes imposées par les 

archives Départementales. Diverses entreprises sont intervenues. Le déplacement de ces archives 

depuis le 1er étage de la mairie a été réalisé par les agents municipaux. 

Nous avons travaillé sur la sécurité routière, notamment dans les lotissements, par la  pose de 

panneaux STOP entre autres. Ceci afin de casser la vitesse. La limitation à 30 km/h dans tous les 

lotissements ne suffit malheureusement pas. 

Nous avons continué notre plan de réfection des voiries, en réalisant avec le pôle multiservices 

d’Amiens Métropole, un nouveau tapis de roulement rue de la Cavée et plusieurs réparations dans le 

lotissement « l’Hommelet ». 

Je rappellerai aussi l’installation d’une climatisation dans la salle du conseil, pour permettre d’avoir un 

lieu de repli pour nos ainés en période de canicule. 

AMIENS MÉTROPOLE, de son côté a réalisé plusieurs chantiers, avec l’objectif d’effectuer des 

économies d’énergie sur certains sites sportifs et culturels. C’est ainsi qu’à l’école de musique les 



vieilles menuiseries ont été remplacées par du double vitrage, qu’à la salle des jav’loteux et à la salle 

de Roller des luminaires à LED et des radiateurs avec détection de présence ont été installés. 

Je finirais ce bilan de l’année 2023, en mettant en avant le travail de nos agents du service extérieur 

qui font le maximum pour améliorer l’environnement et notre cadre de vie.   

Au cours de l’année, en fonction des saisons et des festivités, vous avez pu apercevoir des motifs en 

bois rappelant le printemps, les œufs de Pâques, ou encore, halloween, Noël…  Ces décorations sont 

créées, réalisées et installées par ces agents communaux. Et je les félicite pour le travail réalisé ces 

deux derniers jours à rendre les rues de la commune circulables.  

Avant de parler de nos projets 2024, je me dois de faire un point sur les finances communales. 

L’augmentation en 2022 du taux de la taxe foncière et la renégociation de l’emprunt de l’école a 

permis de passer d’une situation très fragile à une situation, disons, un peu plus acceptable. 

Toutefois, nous restons concentrés sur l’évolution de notre budget afin d’améliorer notre fonds de 

roulement. Pour cela nous avons vendu un terrain communal, nous avons réduit la consommation de 

l’éclairage public de nuit (53 % d’économie sur l’année écoulée) et avons entamé le changement en 

LED de nos anciennes lanternes. Nous observons déjà, sur 2 rues (allée des tilleuls et allée des 

Marronniers) une baisse significative de 77% de la consommation. 

Mais nous devons rester prudents, car les communes subissent toujours la baisse des dotations de 

l’État et comme pour tous les ménages, nous devons faire face à l’inflation et à l’augmentation générale 

du coût de la vie. De plus l’État impose aux collectivités ses choix, sans pour autant donner les moyens 

pour les mettre en œuvre. 

Nombreux sont nos projets pour 2024, ils seront donc conditionnés par les finances que nous 
disposerons et notamment des subventions demandées auprès du Département, de la Région et de 

l’État. 

Nos intentions en 2024 sont :  

Bien sûr, la poursuite de la modernisation de l’éclairage public. Cette année seront concernées toutes 

les autres voiries communales non pourvues de lampes à LED.  

Les voiries dites métropolitaines seront concernées elles aussi, dans le cadre de la convention 

« Intracting » signée avec Amiens-Métropole : L’économie réalisée par les communes remboursant en 

partie la dépense engagée par Amiens Métropole.  

Je vous annonce l’installation de bornes de recharge pour véhicules électriques. La municipalité a 

signé une convention avec la société « Station-E » afin que 2 emplacements de stationnements soient 

réservés exclusivement aux véhicules à mobilité électrique et hybrides. Ces emplacements se situeront 

place René Aviez et disposeront donc de bornes  de recharges. 

Nous souhaitons poursuivre notre plan de réfections des voiries communales. 

Nous prévoyons sur plusieurs exercices, la réalisation de PLATEAUX SPORTIFS.  
En effet, à la demande de jeunes messipontins, nous étudions la possibilité de renforcer nos 
installations, notamment à proximité du City Stade aux alentours du groupe scolaire avec les projets 

d’un skate-park, d’un pumptrack et d’un plateau d’appareils de fitness. 

Nous avons l’intention de concrétiser certaines études en cours, comme : 

La pose de panneaux photovoltaïques sur le groupe scolaire. L’objectif étant de répercuter la 

production d’électricité sur nos bâtiments communaux. Pour cela, nous travaillons actuellement avec 

le service Transition Ecologique et Energies d’Amiens Métropole. 



Autre étude en cours, la faisabilité de rénovation de la salle des fêtes. Ceci est un gros dossier, une 

estimation a été faite (environ 700 000 €). Il nous faudra faire appel à toutes les subventions possibles. 

Cette salle est très importante pour la collectivité, que ce soit municipale ou associative.  

Autre cas qui sera discuté en 2024, il s’agit de la renaturation de la friche oxygène de Picardie. Nous 

avons engagé en 2022 une approche pour la requalification de ce site avec  l’Etablissement Public 

Foncier des Hauts de France. Nous sommes aujourd’hui au stade de la signature de la convention pré-

opérationnelle et dans ce cadre nous avons le support d’Amiens-Métropole. 

Ces prochains mois, le paysage de notre ville va évoluer. 

Chemin de Longueau, la construction de la résidence « LES CHRYSALIDES » devrait s’achever amenant 

ainsi 47 logements. Les premiers habitants arriveraient en novembre. 

Rue Alfred Loriaux, à la résidence VIRIDIS, la construction d’un bâtiment pouvant accueillir 48 

logements est en cours. 

À proximité de l’institut Faire-Faces, nous aurons la création d’une crèche hospitalière. 

Une bonne nouvelle, après la friche OPF rue du Château, c’est une deuxième friche industrielle qui va 

être effacée sur notre territoire, avec la construction d’une résidence sur le site de l’ancienne usine 

Dewasse, Grande rue du Petit Saint Jean. Le permis de construire vient d’être signé, ce sont 54 

logements dont 18 voués au social qui verront le jour. 

Puis en toute fin d’année, voire début 2025, une voie dédiée aux Piétons et aux Cyclistes sera créée 

Route de Rouen.  

Dans la continuité des travaux de la route de Rouen à Amiens qui viennent de débuter, Amiens 

Métropole a prévu d’aménager une liaison depuis le rond-point de l’Atelier des Jumeaux jusqu’au 

carrefour avec la rue d’Elbeuf, à hauteur d’O’TERA.  

Cette voie longera les maisons côté paires de la route de Rouen. Une réunion publique est prévue pour 

discuter de cet aménagement. 

Concernant les manifestations prévues en 2024, nous retrouverons en fait les mêmes qu’en 2023, 

celles que vous pouvez voir sur l’écran derrière nous.  

Dès vendredi prochain, ici-même, nous aurons la chance d’avoir une représentation de la Comédie de 

Picardie avec « 66 millions d’années » Un spectacle de 55 minutes proposé par le service culture 

d’Amiens-Métropole.  Merci à son Vice-Président de permettre cela dans les communes et en premier 

lieu à Pont de Metz.  

L’année 2024 est une année particulière. Ce sera tout d’abord une année OLYMPIQUE. 

Plusieurs évènements vont être réalisés pour cette année olympique :  

Au niveau de la métropole, il y aura tout d’abord la création d’un massif sur le thème de l’olympisme 

dans chaque commune. Amiens-Métropole fournissant pour cela 20 m² de fleurs, à charge aux 

communes de réaliser un massif sur le thème qu’elles auront choisi. 

À Pont-de-Metz, le massif choisi est celui à l’entrée de la place René Aviez et le thème choisi est le  : 

Hockey sur Gazon. 



Le 19 mai, se déroulera la RANDO 39, qui propose aux 39 communes d’Amiens-Métropole de créer un 

rallye Cycliste qui aurait comme aboutissement une manifestation au stade de la Licorne.  

Le 1er juin, nous nous donnerons rendez-vous à Salouël où se déroulera le 1er Village Olympique, pour 

une journée de démonstrations sportives organisée par le Conseil Départemental.  

Le 4 juillet, nous aurons l’arrivée de la FLAMME OLYMPIQUE à Amiens, suivie le 26 août de la FLAMME 

PARA OLYMPIQUE. Nous relayerons les informations nécessaires pour ces festivités. 

À Pont de Metz, nous avons souhaité réaliser aussi notre évènement autour des JO, cela se fera le 

vendredi 28 juin. Nous l’avons appelé : AUX JEUX MESSIPONTINS !! 

Cette manifestation débutera avec les élèves de l’école Pierre et Marie Curie et se poursuivra jusque 

dans la soirée. Nous resterons aux abords du groupe scolaire.  

Nous aurons des démonstrations de disciplines olympiques et para olympiques effectuées par des 

sportifs en activité.  Des clubs nous ont déjà assuré de leur présence : le judo, le handball, le Hockey 

sur Gazon, le Taekwondo, le handi-basket, la boccia et bien d’autres…  Des sportifs professionnels, des 

anciens médaillés et futurs participants aux jeux sont attendus. 

Nous aurons l’occasion de diffuser très longuement sur cet évènement. 

2024 c’est aussi l’année des 80 ans de la Libération de l’occupation nazie. Nous travaillons sur un 

possible événement.  

« Fin août 1944, les soldats alliés ont stationné à Pont de Metz, ils se préparaient à partir vers Amiens 

pour libérer la capitale picarde de l’occupation allemande. »  

Nous souhaitons réaliser le samedi 31 août, une manifestation, autour de la seconde guerre mondiale, 

en proposant une exposition relatant les évènements d’alors, une présentation de véhicules militaires, 

de soldats de l’époque et terminer la journée par le bal de la libération… 

Comme vous pouvez le constater, cette nouvelle année s’annonce très riche. 

Le bilan et les projets ayant été évoqués, je terminerai en nous souhaitant de retrouver, l’esprit 
optimiste qui nous permettra d’avancer vers une année 2024 sereine et efficace.  

Recevez donc, pour vous et vos familles, mes meilleurs vœux de bonheur pour cette année 2024.  

 


